

Una verdadera luz de esperanza recibieron familias de Cabildo y La Ligua que llevan años sufriendo con la crisis hídrica que azota al país: comenzó la ejecución de obras del proyecto “Aducción Río Ligua”, el que permitirá beneficiar a más de 21 mil personas con abastecimiento de agua potable.

Se trata de una iniciativa que busca generar un abastecimiento comunitario por medio de la conducción de agua, en dirección mar a cordillera, que permita distribuir el recurso a lo largo de la cuenca Ligua, donde se encuentran 19 Servicios Sanitarios Rurales que actualmente solo cuentan con camiones aljibes para recibir el vital elemento.

#### Anuncio Patrocinado

Así lo explicó la Delegada Presidencial Regional, Sofía González, quien señaló que “este proyecto es una inversión de 7.400 millones de pesos que llegan a la Provincia de Petorca, que lo que genera es llevar el agua desde el sector Alicahue hasta el puente San José, pasando por 19 APRs, llegando a alrededor de 22 mil usuarios de agua potable. ¿Qué significa esto en concreto? Que las personas que están alrededor de este proyecto van a recuperar la posibilidad de abrir la llave y que salga directamente desde el grifo, el agua, que es, para todos y todas, lo mínimo, la base para poder desarrollarnos como seres humanos”.

Al respecto, el seremi de Obras Públicas, Yanino Riquelme, detalló que “encontramos fuentes de agua para poder dar suministro, en buena cantidad y calidad, a todo el valle del Río Ligua. Estamos construyendo acá tres pozos, más un pozo en La Vega, más un pozo en La Viña. En total, estamos hablando de 105 litros por segundo aproximadamente. Con eso creemos que es suficiente para poder suministrar, durante buen tiempo, a todos los comités de agua potable de aquí hasta Valle Hermoso. Además, estamos construyendo tuberías: son 51 km, de los cuales 23 ya están construidos y, por lo tanto, ahora lo que construiremos son los 28 restantes, de tal forma de hacer una especie de carretera hídrica que vaya desde aquí, alimentando a todos los APRS hasta Valle Hermoso”.

# WAM | PUBLICIDAD

## AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

**Conversemos**  
por WhatsApp



El proyecto considera obras de habilitaciones de sondaje, impulsión de sondajes a cámara de carga proyectada, cámara de carga, aducción desde cámara de carga hasta sector Los Molinos, estaciones reductoras-sostenedoras de presión, cámaras para ventosas, válvulas de desagüe, entre otras. Se estima que con esta iniciativa se pondría a disposición un caudal aproximado de 79,5 l/s para estos servicios.

El presidente de la Unión Comunal de APR, Rufino Hevia, mostró su satisfacción con el inicio de obras de esta iniciativa, señalando que “este proyecto significa avanzar a tener una gestión integrada de cuenca. Va a significar que todos los APR estén en línea con una cantidad de agua y continuidad permanente que permita asegurar lo que los derechos humanos plantean, suficiente cantidad de agua para que las familias se desenvuelvan, para que realmente acá haya actividad de mundo rural, y para que eliminemos los camiones aljibes, el lucro y el mercado del agua”.

Misma alegría mostrada por el alcalde de Cabildo, Víctor Donoso, quien manifestó que “gracias a esta decisión podemos decir que los próximos meses, una vez que avancen estas obras, vamos a ir teniendo tranquilidad, porque vamos a asegurar el agua de bebida para nuestros vecinos. Esta es una tremenda noticia para la Provincia de Petorca, para las comunas de Cabildo y La Ligua, que nos va a dar solución a un problema grave que estamos viviendo”.

Por su parte, el alcalde de La Ligua, Patricio Pallares, señaló que esta iniciativa marca un buen camino de trabajo y que aún hay otras iniciativas que pueden desarrollarse para el mismo fin: "este es un paso para poder abastecer específicamente al sector de Valle Hermoso, el cual, gracias a estas tuberías, podrá tener agua. Creo que hay que seguir trabajando, tal como lo ha dicho el seremi, en otras obras que puedan beneficiar no solo al sector de Valle Hermoso, sino a toda nuestra comuna, que es bastante grande, la comuna más grande de la Provincia de Petorca. Hay sectores que también están esperando agua, como Longotoma, que está pasándolo mal con el tema de los floricultores, quienes sin agua no pueden seguir con sus emprendimientos. Por ello, esperamos que esto siga y que podamos seguir trabajando.

Por último, el Delegado Provincial de Petorca, Luis Soto, señaló que El proyecto permitirá además, generar un ahorro de más de \$3 mil millones de pesos al año, que era el gasto en el que incurría el Estado para financiar los camiones aljibes que eran la única fuente de abastecimiento de agua potable para este sector: "Esta es una de las tantas soluciones que nosotros como Gobierno del Presidente Gabriel Boric le hemos propuesto a la sociedad. Es un proyecto que viene desde Alicahue hasta Valle Hermoso y va a solucionar un problema que tenemos hoy. La provincia tiene gastos estratosféricos en términos de lo que es el abastecimiento del agua potable a través de camiones aljibes, de hecho cuando nosotros asumimos la Delegación el gasto era de \$3.240 millones de pesos y hoy, abasteciendo a la misma cantidad de gente, con la misma cantidad de camiones aljibes, hemos logrado bajar esa cuenta a \$948 millones de pesos. O sea, estamos trabajando en función de poder resolver los problemas".

La autoridad provincial destacó que "también hemos pensado en la agricultura familiar campesina y en un acuerdo que tenemos con la Universidad de Playa Ancha, tenemos una planta desaladora que está abasteciendo de manera experimental y modular a un grupo de campesinos en las salinas de Pullaly. Por lo tanto, vamos a seguir trabajando, este es un primer paso, trabajamos de la mano con la Dirección de Obras Hidráulicas y a seguir adelante, eso es lo que nos convoca".

y tú, ¿qué opinas?